

domestiques; je crois que les montréalaises et les québécoises se valent bien encore. Prenez-les chacune dans leur foyer respectif et vous verrez que "J'Man-Moq" aurait tort d'accorder la préférence à ses protégées.

Dans tous les cas, pour son bonheur à lui, et à ceux, qui comme lui, dédaignent les humbles et modestes violettes qui croissent dans l'ombre où on les a releguées, je leur souhaite d'obtenir les roses superbes qui s'épanouissent sous le ciel plus radieux et plus clément de la vieille cité de Champlain si toutefois les jardiniers — gardiens fidèles des parterres embaumés — veulent bien leur passer la clef qui les fera parvenir jusqu'à l'objet de leur rêve.

D'un autre côté, comme "nul n'est prophète en son pays" ils obtiendront peut-être sans difficulté aucune le trésor convoité! On a vu tant de québécois venir chercher leur bonheur là où les montréalais — par leur faute — ne l'avaient pas trouvé.

En terminant, M. "J'Man-Moq," permettez-moi de vous dire que, dans ma prochaine lettre, nous parlerons de la question suivante: *A qui, nous, montréalaises, devons-nous accorder la préférence? la donnerons-nous aux montréalais — à tout seigneur tout honneur — ou aux québécois?*

Comme vous le voyez, je n'avancerai rien avant que nous ayons discuté la question ensemble. De la sorte, le verdict sera plus impartial, je crois.

LISETTE.

NOTE DE LA RÉDACTION. — Nous espérons, charmante Lisette, que la discussion commencera sans plus tarder, car nous avons hâte de poser à nos lecteurs et lectrices la question que vous nous suggérez avec tant d'à-propos.

## L'AMITIÉ

### Peut-elle exister entre jeune homme et jeune fille

Les jeunes filles devraient assez se connaître pour comprendre qu'elles ne peuvent nous inspirer autre chose que de l'amour.

L'amitié est un mot qui a été vilainement appliqué ici par les blasés.

Tout dans la femme nous inspire de l'amour. Son seul sourire est suffisant pour allumer des feux violents dans l'âme du jeune homme et l'on voudrait que l'ensemble de ses charmes ne provoquât que de la froide amitié!

La lutte que la jeune fille est sans cesse obligée de faire contre ses propres charmes ne nous indique-t-elle pas que c'est quelque chose de plus fort que l'amitié qu'elle provoque?

L'amitié ne souffre pas de lutte!

Chacun d'ailleurs comprend la

différence des sentiments d'un sexe pour lui-même et d'un sexe pour un autre. Dans ce dernier cas c'est de l'amour, tandis que dans l'autre c'est de l'amitié, de l'enthousiasme, de la reconnaissance, et que sais-je?

C'est de l'amour que l'on ressent pour le chef d'œuvre de la création!

C'est de l'amour qu'a l'homme pour celle qui a été formée d'une de ses côtes!

Voilà le sentiment que nous éprouvons pour vous, Lisette, et pour les personnes de votre sexe, lequel, entre parenthèse, mériterait bien l'épithète de *faible*..... sans l'amour.

Quant aux jeunes filles, malgré tout le mal qu'on a dit des hommes, je crois qu'elles éprouvent à notre égard le même sentiment. En effet il y a compensation, car le Créateur leur a mis dans l'âme plus d'amour qu'il a mis en nous, d'imperfections.

SULTAN.

### REPONSE A " LISETTE."

(Anecdote.)

Bon! l'amitié ne saurait exister entre un jeune homme et une jeune fille car il arrive toujours que, des deux qui croyaient s'aimer d'amitié, l'un s'apercevra bientôt qu'il aime d'amour. En voulez-vous une preuve, la voici:

Dans le village de X., habitait une jeune fille blonde, gracieuse et jolie à faire envie. Elle aimait, depuis longtemps, un charmant et beau garçon qui voyageait depuis quelques années. Chez elle, le courrier seul était le bienvenu avec le fils du voisin, un jeune homme spirituel, intelligent et bon qui avait voué à sa gentille compagne d'enfance, une amitié profonde et sincère.

Un jour, celle-ci voit venir au loin, le messager de la poste au devant duquel elle accourt, heureuse et confiante car elle sait qu'il lui apporte des nouvelles de l'absent. Elle s'empare de la missive et on brise vivement le cachet. Son front rayonne de joie et ses yeux s'humectent de larmes à mesure qu'elle poursuit sa lecture. Quo peut-il donc lui dire de si doux, le joli billet rose, que renferme chez elle et plongée dans ses réflexions, l'heureuse lectrice n'a pas aperçu l'ami fidèle qui est venu comme à l'ordinaire, lui souhaiter le bonjour. Tout-à-coup, elle le voit, lui presse cordialement la main, lui demande pardon de l'avoir oublié un instant, et lui annonce enfin, l'âme ravie, l'arrivée prochaine du voyageur qui doit passer à son doigt la bague des fiancées.

Elle attend un signe, une parole de son compagnon d'enfance — Lui, le front penché, appuyé sur la main ne dit rien — il songe! Soudain il lève la tête et la jeune fille voit alors son beau visage inondé de larmes. "Il n'a rien dit, mais elle a compris." — "Il m'aime pense-t-elle! — "Hélas! pauvre ami que n'ai-je deviné votre secret plus tôt!" — "Noble enfant, lui répond-il — en baissant les boucles blondes qui tombent sur son front qu'un léger nuage assombrit en ce moment — "Ne regrettez rien, c'est moi qui aurais dû soupçonner la triste

vérité. De la sorte j'aurais épargné à votre cœur sensible et généreux ce que cette heure a pour nous de pénible. Pardonnez-moi!..... Puis-je le bonheur vous sourire toujours, et — Adieu!"

Notre héros, est aujourd'hui, un citoyen montréalais, non marié et disciple de Thémis. Si vous voulez ne pas lui déplaire, ne lui demandez pas encore, pourquoi il n'aime pas, et, jamais, ce qu'il pense de l'amitié entre un jeune homme et une jeune fille.

FERNANDÉ.

"L'amitié d'une femme pour un homme, c'est l'amitié parfaite — c'est le plus doux bien de la vie."

— Comte de Ségur.

Je suis d'opinion, moi, que l'amitié entre un jeune homme et une jeune fille est plus rationnelle qu'une amitié entre hommes ou entre femmes.

EVA.

Extrait d'un livre que j'ai lu dernièrement et dont j'ai oublié le titre.

"L'amitié de femme et d'homme existe et a sa raison d'être.

"L'amitié des femmes, dit Eugène Muller, a un charme plus doux que celle des hommes, elle est active, vigile, elle est tendre, vertueuse et surtout elle est durable."

Si vous désirez connaître mon opinion sur la question, la voici: Je ne conçois pas qu'on nie l'amitié entre un jeune homme et une jeune fille car elle est la seule qui, une fois donnée, ne se retire jamais.

ANGELA.

Je crois à l'amitié entre un jeune homme et une jeune fille, mais, je prierais les correspondantes et les lectrices du JOURNAL DES ETUDIANTS, de ne prendre leurs amis qu'à l'épreuve car, a dit Lafontaine: "Chacun se dit ami, mais fou qui s'y repose," et puis qu'elles se souviennent que Plutarque a écrit: "C'est le jugement qui lie l'amitié, le commerce qui la rend agréable et l'occasion qui la rend utile."

Une amitié qui ne comprendrait pas ces trois qualités, essentielles à sa perfection, ne saurait être une amitié sincère et durable. Vigilance donc et prudence.

ROLANDE.

Le ciel ne m'a pas donné de frère, mais en revanche il m'a donné un ami et, "qui possède un ami possède un grand trésor," a dit Rigand. J'avais douze ans, lui, en avait quinze, lorsque nous nous sommes connus. Nous avons grandi sous le regard de nos mères, qui s'aimaient comme deux sœurs, et à mesure que nous avançons en âge, notre amitié devenait plus vive et plus solide. Aujourd'hui, il est après ma mère, mon plus sage conseiller et le protecteur de ma jeunesse. Moi, je suis son "bon Ange," comme il se plaît à le dire quelquefois; et sa consolation toujours lorsqu'il est abattu ou découragé par les ennuis et les embarras, qu'un jeune homme est exposé à rencontrer sur sa route. Je lui confie mes chagrins et mes peines; lui, avec un charme exquis, qui n'a d'égal que sa confiance, me raconte tous les incidents qui composent son roman d'amour.

Jeunes lectrices, qui avez un frère, aimez le bien! J'en sais uno, qui envie votre bonheur, mais qui l'envierait davantage, si elle n'avait, pour la dédommager, l'affection de l'ami fidèle auquel elle a voué tendresse et sincérité.

MARIELE.

## Bulletin Universitaire

Dimanche le 9 février courant, à 8 heures du soir, Sa Grandeur Mgr E. C. Fabre, archevêque de Montréal, vicaire-chancelier de l'Université Laval, recevra, au salon de l'Université, MM. les Administrateurs, les Gouverneurs, les Professeurs et les Étudiants de l'Université Laval à Montréal.

Tous les Étudiants se feront un devoir et un plaisir de se rendre à l'invitation qu'ils ont reçue.

\* \* \*

Décidément la fortune sourit aux Étudiants:

Encore un mariage à l'horizon: notre ami, M. Victor Gaudet, E. E. D. doit le 13 du mois prochain, unir sa destinée à celle d'une des plus jolies donzelles de Joliette. Nos vœux les plus sincères à ce jeune couple.

\* \* \*

Nous apprenons avec plaisir que trois de nos amis parmi les Étudiants en Architecture, viennent d'être admis à la pratique de l'art difficile qui faisait l'objet de leurs études. Ce sont MM. Dépatie, Labolle et Payette.

Leur succès est une preuve que ces études ont été sérieuses et solides.

\* \* \*

Les Étudiants en Pharmacie ont eu leur banquet, mercredi, le 5 courant, à l'hôtel Rioudeau. Il y avait délégation de chacune des facultés de notre Université, et de celles du McGill, et de Bishop. Succès complet.

\* \* \*

A une assemblée spéciale des étudiants en médecine de l'Université Laval, tenue le 4 février, on a adopté les résolutions suivantes à l'occasion de la mort d'une des sœurs de leur condisciple, M. J. D. Dupuis.

Proposé par M. P. Robillard, secondé par M. G. E. Cartier, que les étudiants en médecine ont appris avec regret la mort prématurée de la sœur de leur estimé confrère M. J. D. Dupuis.

Proposé par M. N. Decelles, secondé par M. A. N. Sabourin que ces résolutions soient transmises à la famille éplorée.

Proposé par M. P. Bédard secondé par M. M. Broseau que copie des présentes résolutions soit envoyée aux journaux.

(Prière au Canada Français de reproduire.)

### Le "Monde Illustré" de cette semaine.

Le Monde Illustré, de cette semaine, regorge de portraits de toute actualité. Citons sir Chs. Tupper, M. le maire Wilson Smith, M. Lemaitre, élu à l'Académie; Ménélik, d'Abysinie, avec sa femme et l'officier italien Toselli, tué par lui; sir Henry Joly, M. Judge, président de la Halle aux Bleds; Mgr Gilley, décédé; le grand duc George de Russie. Avec cela, gravures du carnaval de Québec, de la nouvelle canadienne, de la mode, etc.

Articles de Ledieu, Sulte, Roy, Saucier; feuilleton; variétés; primes du mois. Tout y est.